

Nuestra Lucha

Organo provin-
cial del Partido
Socialista
Portavoz de la
U. G. T.

MURCIA — Año II — Tercera época — Número 70

SABADO, 11 DE DICIEMBRE 1937

Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre — Tel. 1901

BOMBARDEO MARITIMO DE ALICANTE

Luchas aéreas en las que pierden varios aparatos

¿Se retira Italia al fin de la Sociedad de Naciones?

Sigue la lucha en Nankin y fracasa la mediación alemana

Lecciones de maestros

Editorial

UNIDAD

Aquí no se hace más que hablar de unidad. Muy bien, muy bonito. Sin unidad no se gana la guerra. Es precisa la unidad para vencer al fascismo.

Tópicos y más tópicos.
¿Dónde está la unidad?
No está en los dirigentes, que cada cual obra y habla como le parece. No está en los de abajo y sobre todo en los pueblos, donde cada uno puede ver si vive mejor cambiando huevos, aunque esos huevos le hagan falta a un enfermo.
Hay unidad, sí, ¿qué duda cabe? Nos la demuestran esas banderas de la C. N. T., que fueron aver al homenaje a Pablo Iglesias.
Lo que hay que hacer es encauzarla. Que no basta hacer un artículo y otro y otro y colocar carteles hablando de la unidad, y luego quedarse tan tranquilos a esperar que la unidad le traiga a uno a casa lo que precisa.
Que es necesario organizar esa unidad, claro. Hacer efectiva la vida colectiva, donde no le falte a uno lo que le sobra al otro.
Esa es la unidad. Todos unos para nuestra necesidad y para nuestros dolores.
¿Vamos a hacerla en serio y no hablar tanto en balde?

Se reúne la F. S. I.

¿Habrá un acuerdo en cuanto a nuestra escisión?

Barcelona, 10. — Anoche dieron fin las reuniones de la F. S. I. en París, a las que como se sabe han asistido las representaciones de las Ejecutivas de la U. G. T. española de la que son secretarios Pretel y Largo Caballero. En ellas se llegó a un principio de acuerdo que abre camino para una pronta reconstrucción de la unidad dentro de la organización.

En la reunión de la tarde informó ampliamente Largo Caballero. Al reanudarse la sesión, le contestó González Peña, y a la réplica de Largo Caballero contestó Rodríguez Vega que la actual Ejecutiva había procurado llevar la discusión dentro de las más estrictas normas estatutarias, sin presentar ante la F. S. I. cuestiones políticas ni personales.

Una intervención de León Joaquina puso el debate a la altura necesaria para que la reunión se des-



Otra vez Copuhaux interviene activamente, según noticias para conseguir la unidad de todas las fuerzas obreras

¡Que hijos de puta!

El bombardeo de Alicante

Alicante, 10. — A las cinco menos cuarto de la tarde sonaron las sirenas de alarma.
Esta vez no se trataba de una agresión aérea, sino de un bombardeo desde el mar.
Los buques piratas lanzaron varios cañonazos y desaparecieron.
En los primeros momentos fueron recogidos dos muertos, una mujer y un niño, y cuarenta heridos.

N. R. — Pedimos otra vez perdón a nuestros lectores si se nos escaparon expresiones malsonantes. Pero ¿qué va usted a decir ante un bombardeo inhumano, porque ha habido víctimas inocentes, y cobardes porque no tenían enemigo eficaz enfrente? Si hay otras expresiones pero son más fuertes y más sucias.

Entregan a Lord Cecil el premio nobel de la Paz

Oslo, 10. — En el Instituto Nobel ha sido verificada la entrega del Premio Nobel de la Paz del año actual a Lord Cecil.
Al acto asistieron el rey, el Gobierno y el Cuerpo diplomático.
Por ausencia de Lord Cecil la entrega se hizo al ministro plenipotenciario de Inglaterra en Oslo, para que éste lo haga llegar al laureado.

Lord Cecil se propone venir a Oslo más tarde para pronunciar un discurso sobre el problema de la paz.

Visado por la Censura

Partes oficiales de guerra facilitados por el Ministerio de Defensa Nacional

Barcelona, 10. — Parte de guerra del ministerio de Defensa Nacional, transmitido a las 23 horas del día de hoy.

EJERCITO DE TIERRA

Sin novedades de interés en los diversos sectores.

Fronte del Este. — Aun cuando la tranquilidad en estos frentes también hoy ha sido la principal característica del día de hoy, ha habido algunas acciones que han demostrado nuevamente la superioridad de las armas republicanas.

Por los sectores de El Burgo y Fuentes de Ebro los soldados del pueblo advirtieron la presencia de un escuadrón de caballería fasciosa, a inmediatamente abrieron contra él un nutrido fuego logran-

do hacerle muchas bajas y disolverlo rápidamente.

También nuestra artillería disparó contra las concentraciones enemigas que se habían formado en las proximidades de la Ermita, diezmándolas notablemente y logrando deshacer la maniobra que intentaban realizar los fasciosos.

Nuestra aviación también ha sido el día de hoy un día de triunfo. En las primeras horas de la mañana treinta aviones rebeldes marca "Junker" se dirigieron sobre nuestras líneas, logrando internarse algo por algunos sectores. Al llegar a la altura de Bujaraloz los aparatos fasciosos se dirigieron en dos grupos, marchando uno en dirección a Cadalso y el otro continuó su raid por el primero de los mencionados pueblos.

Dejaron caer algunas bombas que no causaron grandes daños en nuestras posiciones ni víctimas; y a los pocos momentos, salieron nuestros cazas en persecución de los fasciosos, a los que, aun en contra de su voluntad, obligaron a combatir, entablándose un duro combate que dió por resultado el derribo de dos grandes aviones enemigos y la huida rápida y en desorden de los restantes.

También el grupo que se dirigió a Cadalso se encontró con nuestros cazas y, obligados los primeros a combatir, les fué derribado un "Junker" que cayó incendiado.

Nuestros aparatos regresaron a sus bases sin novedad.

envolviese en el plan correspondiente a la necesidad de ganar la guerra, y a aceptar las sugerencias propias del caso, ya que éste puede quebrantar la unidad obrera mundial tan necesaria en las circunstancias actuales.

Se aceptó la mediación de la F. S. I. para resolver este asunto, la cual, sin imponer un arbitraje, enviará a España un representante facultado para resolver del modo más rápido posible, y con la mayor eficacia, la unión entre ambas partes.

Vibración de Madrid

Madrid posee una aguda sensibilidad de guerra. Esta sensibilidad, esta vibración de lucha, de unidad popular frente al enemigo consiguió el milagro del 7 de noviembre. Entonces, cuando el fascismo se acercaba a Madrid, la ciudad se colmó de voces de lucha. Todas las masas, las compactas y las que estaban dispersas se pusieron en pie. Un grito de combate sacudió los timpanos de Madrid. Se cerró el paso en el último metro y la defensa iniciada así se ha prolongado trece meses.

En aquellos días de noviembre poco teníamos. Voluntad de luchar; unidad de todos ante el peligro inminente. Ahora, todo ha cambiado. Disponemos de un Ejército nacido sobre el esqueleto de aquellas milicias heroicas y una organización más completa, una organización de que antes carecíamos. Bien. Pero hemos de pensar que hoy, si se produjera un ataque de los invasores contra nuestra ciudad — y hay muchas razones para pensar que el fascismo vuelve sus ojos hacia la presa hostil y pre-dilecta — este empuje se daría con fuerza multiplicada, aumentada en tres o cuatro veces la potencia fascista del 7 de noviembre.

Por ello Madrid, en estos días que muy bien pueden significar vísperas de jornadas decisivas, acerca de nuevo la mano a ese arma que en noviembre le hizo resistir al punto de esta resistencia que ha hecho posible

la creación de todo lo que hoy poseemos. La movilización de sus masas.

Madrid, poco a poco sacude su pulso y se incorpora del todo para gritar con más fuerza que nunca su ¡No pasarán!

Directivos de partidos y organizaciones se ligan más que nunca a sus afiliados. Del pueblo se extraen todas las energías y del impulso y la unidad de las masas se desentieran todas las armas de victoria.

Ya hemos visto columnas cruzando la ciudad. ¡Todos dispuestos!

Hay que superar el entusiasmo, la movilización y la potencia de aquella fuerza gloriosa. Estamos en condiciones para hacerlo. Y así podremos, no sólo detener de nuevo al fascismo, sino que existirán muchas probabilidades para que su ataque, si se produce, se convierta en una segunda Guadalajara, una Guadalajara ampliada, de multiplicada resonancia.

En los muros de Madrid se enciende hoy esta afirmación: ¡Estamos en pie y alcanzaremos la victoria!

COMEDORES DE ASISTENCIA SOCIAL

Número premiado ayer:

190

Conflictos y debilidades ideológicas

Por GUILLERMO FERRERO

Mussolini ha declarado últimamente que en Italia el capital está al servicio del Estado; y lo ha anunciado como prueba de que Italia está a la cabeza del progreso. Dejemos a un lado esta apreciación y comprobemos que el hecho es exacto. El capital está, en Italia, al servicio del Estado, como la Iglesia, la Universidad, la prensa, el arte, la ciencia, la literatura y todas las formas de la propiedad. Al servicio del Estado: es decir, de un pequeño grupo de personas que se han adueñado del poder con la complicidad de la corte, por medio de un golpe de Estado y que dirigen todo sin conocer nada. La esclavitud universal.

Hitler podría reclamar para su país el mismo mérito y la misma gloria. ¿Y habría algún hombre de Estado francés o inglés, que se atreviera a derribar esta glorificación? ¿Decir que Francia e Inglaterra están a la cabeza de la civilización por la razón opuesta; porque ni el capital, ni la propiedad, ni la Iglesia, ni la Universidad, ni la prensa, ni el arte, ni la ciencia o la literatura, están al servicio del Estado?

¿Alaban como un ejemplo la autonomía de que gozan todas estas fuerzas sociales en sus países; afirman que Francia e Inglaterra son grandes países justamente porque todas estas fuerzas son, no esclavas, sino colaboradoras del Estado y que su colaboración puede hasta asumir algunas veces, la forma de la oposición? ¿Qué Estado se limita a coordinar la acción autónoma de todas estas fuerzas sociales, limitándolas con miras de interés general?

En Francia y en Inglaterra, constituye una doctrina a la vez oficial y popular, el concepto de que es preciso a toda costa evitar las luchas de las ideologías. "Que cada pueblo dé al problema de la vida la solución que quiera", es la teoría dominante. Sería la más cómoda si las soluciones propuestas pudieran coexistir apaciblemente, comparándose geográficamente la tierra. La desgracia es que el reparto geográfico no es posible, más que estableciendo distancias bastantes grandes para que ya no pueda actuar la fuerza de los principios espirituales. Ahora bien, desde hace un siglo, la distancia a que los principios espirituales dejan de actuar aumenta cada vez más.

Los pueblos de Europa se encuentran hoy día divididos en dos grupos. En un grupo el Estado, es decir la pequeña oligarquía que detenta el poder político y militar, afirma que es el dueño de la nación, que tiene el derecho de dirigirlo todo sin responsabilidad y sin control — como le plazca — la industria, la agricultura, el comercio, la cultura intelectual, la moral. En el otro grupo, la nación afirma que es la suprema realidad y que el Estado no es más que su órgano más potente. La nación le hace actuar y fija los límites de su acción.

No hay duda alguna que Europa debe su grandeza y su potencia a la concepción de la nación y del Estado que está todavía representada por Francia e Inglaterra. Si triunfara la doctrina totalitaria, reduciría a Europa al embrutecimiento en el que cayeron, al principio

del siglo XX, los grandes Estados musulmanes. Esto no impide a los Estados totalitarios que trabajan con tanto favor en la ruina de Europa, el ser agresivos aun en la esfera espiritual. Osan presentarse al mundo como campeones del porvenir, los creadores de una nueva civilización, mientras que los Estados libres no se atreven ni aun a emprender la lucha en el terreno de las ideas. Sólo piden a sus adversarios que se los deje en paz; ofreciéndoles considerar las dos doctrinas, y los dos sistemas como equivalentes.

Esta debilidad espiritual, me parece el gran peligro del momento. Se teme mucho la potencia militar de Alemania y sus proyectos de guerra.

Ignoro lo que prepara Alemania, me parece peligrosa por otra razón: porque es la única nación capaz aún de ejercer, a pesar de sus errores y de sus locuras, una acción moral sobre Occidente. Italia no tiene aún esta capacidad, lo que explica por qué razón el fascismo tuvo pocos imitadores, cuando sólo era un fenómeno italiano. Los países democráticos del mundo no ejercen ya, a causa de su debilidad ideológica, ninguna atracción o seducción de orden espiritual sobre el mundo; no parecen ni siquiera suponer que sus instituciones y su actividad puedan tener un valor universal. Solamente Alemania es aún un ejemplo y un modelo; hasta que se comprometa hasta en una loca aventura para que, en todo el mundo, muchos espíritus no resistan a la tentación de imitarla.

Por esa razón el nazismo es un peligro que puede convertirse para Occidente en una catástrofe mayor que el fascismo. Da y acredita, con una energía irresistible para muchos espíritus, el ejemplo de un gobierno que se esfuerza en demoler las tres columnas más sólidas de la civilización occidental. Estas tres columnas son:

- Primero. — El derecho de oposición.
- Segundo. — La libertad del sufragio universal.
- Tercero. — El derecho de propiedad.

El derecho de oposición es la gran novedad y la gran gloria del siglo XIX. Antes del siglo XIX ha habido buenos gobiernos: no hubo ninguno, salvo Inglaterra, en donde el Gobierno reconociese al pueblo el derecho a la crítica. Gracias a este derecho, principalmente, el siglo XIX había podido hasta 1914, humanizar cada vez más la vida.

Hitler ha reconocido, de una manera mucho más clara y más precisa que otros dictadores, el principio democrático, según el cual todo poder viene del pueblo, no es y no puede ser más que el efecto de una delegación popular. Pero ha dado al sufragio universal una organización inflexiblemente coercitiva. Reconoce al pueblo el derecho de delegar el poder, con la condición de que delegara siempre en él y en sus amigos. La soberanía del pueblo en estas condiciones no es más que una ficción y una comedia que no puede legitimar el poder. El poder no tiene ninguna base de derecho, se vuelve a convertir en una

(Continúa en tercera plana)



INFORMACIÓN LOCAL

Impresión del día

Lluvia. Cosa molesta. Día despreciable. ¿Qué vamos a hacer! Nos dicen que este agua es buena para el campo y nos conformamos. A pesar de todo lo que nos molesta el agua. Particularmente cuando nos la dan con el vino. ¿Qué vamos a hacer! Si al campo le hace falta agua... Pero lo que habría que inculcar a nuestros campesinos es que cuando a la ciudad no le hace falta agua sino algo de lo que ellos tienen de lo que esa agua que a nosotros nos molesta, hay que dársela también. No, guardearla y explotarla.

Nos ha extrañado forradamente una nota de la Comisaría, la Guardia Municipal, o no recuerdo bien qué organismo de éstos.

Se trata de la sustracción de un carro de mano.

Si hubiera sido un carro en un burro todavía... se podría haber comido el burro y dejar el carro. Pero un carro de mano...

¿Para trabajar?

Partidos y Sindicatos

Habría que buscar a ese ciudadano o ciudadana y no llevarla a la Comisaría sino hacerles un homenaje.

Y es que insistimos, ¿qué vamos a hacer! Nos vamos dando cuenta de que aquí estamos en plena inopia.

Si, si; ese ciudadano que va en bicicleta atropellando a la gente está muy bien denunciado.

Tenemos derecho los ciudadanos a ir tranquilos por las calles. Claro que por las aceras. La mayoría tenemos la costumbre de ir por el centro de la calle. Está mal, pero ¿qué vamos a hacer!

Pero, a otra cosa, ¿cómo vamos a ir tranquilos con tanta absoluta de alumbrado? Por lo visto se han fundido algunas bombillas y no se sustituyen, y claro, hay trayectos y trayectos no está claro ni mucho menos, en los que hay que ir a tientas. Y darse algún golpe que otro. ¡Claro!

Partido Sindicalista

PARTIDO SINDICALISTA
Agrupación local. — Murcia
GRAN FESTIVAL BENEFICO

Organizado para el sábado, día 11, a las diez de la noche por el Partido Sindicalista de esta capital con la cooperación altruista y desinteresada de los artistas que forman el programa a beneficio de la 23 Brigada Mixta, con el objeto de poder ahogar a nuestros valerosos soldados que luchan en el frente del Jarama soportando los rigores de la temperatura hijos de Murcia y su provincia en su mayoría ropas de abrigo con que hacer frente a los rigores del invierno.

Para este fin se organiza este beneficio en el que tomarán parte los famosos artistas, Niño de San Antón, Carmen Ubago, Maruja Tamayo, Angelita de Vega, Berta Adrián y el llamado ruseñero humano Niño de la Huerta, acompañados por los célebres guitarristas Manuel Hidalgo y Juan Hidalgo y el destacado profesor de guitarra Esteban Sanlúcar que efectuará unos conciertos de guitarra.

Sensacional debut del conocido as del fandanguillo, y que actuará por primera vez en estos teatros, "Niño de Aznalcollar".

Organizaciones, Partidos, pueblo de Murcia, vosotros, tenéis la palabra, que no quede uno sin aportar su obvio, ¡qué menos recompensa para nuestros bravos luchadores que enviarles unas prendas con que mitigar su frío! ¡Todos al beneficio!—Por el Partido Sindicalista: El Comité.

Información del Gobierno Civil

DONATIVO
El camarada Bienvenido Santos dijo a los periodistas que había recibido para gastos de guerra 105 pesetas del Consejo Municipal de Abastos de Jumilla, donadas por el personal de dicha Consejería.

Información Municipal

EL PROBLEMA DE LOS PIENSOS EN VIAS DE SOLUCION
Dijo también que ha regresado de su viaje al consejero Mofino, el que trae excelentes impresiones sobre la adquisición de piensos, habiendo efectuado compras, para cuya traida sólo falta la correspondiente autorización de la Dirección General.

AYUDA A MADRID
Se han recibido en la Alcaldía 50 pesetas, que el vecino de Totana, Clemente García, entrega para ayuda a Madrid.

Partido Comunista

PARTIDO COMUNISTA
Sector Este

Por la presente se cita a todos los responsables de célula y demás activistas para una asamblea que tendrá lugar en nuestro domicilio social, Simón García, 40, el domingo, día 12, a las diez de la mañana. Dada la importancia del mismo se ruega la puntual asistencia.—El Secretariado.

Central de Exportación de Agrícolas

DELEGACION DE MURCIA
AVISO A LOS CONFECCIONADORES

Se advierte que está completamente prohibida la confección de la fruta en cajas grandes. Lo que se exige a todo confeccionador que posea de aquellos envases, es que pase a esta Delegación relación de la cantidad que tenga en existencia y gradualmente se irá autorizando la confección de las mismas con destino a Inglaterra, bien entendido, que solo podrán confeccionarse estas cajas de envases previa autorización de la Delegación Zona Murcia.

Con objeto de ordenar los envíos por vía marítima con destino a Francia, hacemos presente a todos los exportadores que:

1.—Deberán hacer constar en los pedidos y en las licencias de licencias de contingente cuya mercancía vaya destinada a capitales del mediodía y oeste de Francia, la aduana de transbordo de Sete si se trata de vapores y la de Port-Vendres o la Nouvelle si se utilizan veleros como medios de transporte.

2.—En los pedidos y licencias de contingente cuya mercancía haya de destinarse a las capitales del Este y Norte de Francia, deberá consignarse la aduana de Marsella.—El delegado.

Francisco Anduga Melenchón

DEL COMERCIO
Ha fallecido el día 10 de Diciembre de 1937, a las cuatro de la tarde, a los cuarenta y siete años de edad.

SU DESCONSOLADA ESPOSA, DOLORES CANOVAS Y CANOVAS; HIJOS, MARIA, JOSEFINA Y ANTONIO; HERMANO POLITICO, ALFONSO CANOVAS Y ANA CANOVAS, Y DEMAS FAMILIA

Al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar esta tarde, a las dos y media, desde la casa mortuoria al Cementerio Municipal de Espinardo (Murcia), por cuyo favor les anticipan las más expresivas gracias.

Murcia, 11 de Diciembre de 1937.

Casa mortuoria: Montegudo, Carretera, Tienda de Comestibles.

FUTBOL

Hoy sábado, y como clausura del CONGRESO PROVINCIAL de la F. U. E., se celebrará un encuentro de Fútbol

Entre Selección de la J. S. U. CONTRA Selección de la F. U. E.

A las tres en punto. Campo de la Condomina.

La Cooperativa Popular

DE CONSUMO DE ESPECTACULOS PUBLICOS (U. G. T.), de Murcia, pone en conocimiento de todos sus cooperativistas que, a partir del próximo lunes día 13, de 5 a 8 de la tarde, procederá al reparto de los géneros que les correspondan, en la forma siguiente:

Día 13, del número 1 al 100; día 14, del 101 al 200; día 15, del 201 al 300; día 16, del 301 al 400; día 17, del 401 al 500; y día 18 los restantes.

Para facilitar el buen orden del reparto se manifiesta a los asociados que si por cualquier circunstancia no pudieran ir el día que les corresponda, lo podrán hacer el sábado día 13, en las horas anteriormente indicadas.

Al cooperativista que se le pase el número por haber llegado tarde al establecimiento, se le pasará a la cola del mismo día.

No será despedido el número que no haya presentado en la Secretaría el carnet de acreditación para tomarle nota.

La cuota mensual se abonará al hacer la compra mediante recibo.

Murcia, 10 de diciembre de 1937.—Por la Directiva: El Secretario, Angel Jarabo.

Pepe el de los Muebles

EL MAS SURETIDO EN MUEBLES DE GRAN LUJO
RUIPEREZ, DEL 1 AL 7 — RIQUELME, 10 — TELEFONO, 2629
Sucursal: Plaza de Santa Catalina, núm. 5
TELEFONO, 2510

Sucesos

José María Sánchez, presenta a Joaquín Ríos García, como autor de la sustracción de una bicicleta.

Vigilancia presenta a Emilio Hidalgo Vigar, por desacato e insultos a la Autoridad y promover fuerza.

José Pellicer España, denuncia la sustracción de unas gallinas.

Guardia Municipal presenta a Bernarda Heredia, autora de la sustracción de un carro de mano.

José Cerezo Giménez, denuncia a José García Gutiérrez, como autor de lesiones leves, producidas por éste al agredirle.

Fernando Sarabia Requena, denuncia el hurto de un toldo de jona a rayas.

Guardia Municipal, presenta a Dolores García Sánchez y Josefa Campillo, por agredirse mutuamente, produciéndose lesiones de carácter leve.

Escuela Normal del Magisterio Primario

TRIBUNAL DE INGRESO
El próximo lunes, a las diez de la mañana, dará principio el ejercicio oral para los alumnos que han sido considerados aptos y cuya lista se halla expuesta en el tablón de anuncios.—El secretario.

Dirección Provincial de Primera Enseñanza de Murcia

En cumplimiento de orden telegráfica de la Dirección general de Primera Enseñanza se pone en conocimiento del público en general que ha sido ampliada en quince días el plazo de matrícula en esta Escuela Normal para educar en el examen de ingreso en la misma, limitándose a aquellos que tengan cumplida la edad de quince años y menos de dieciséis.

Partido Socialista Obrero Español

DELEGACION DE MALAGA
Por la presente se convoca a todos los camaradas afiliados al Partido procedente de las Agrupaciones de Málaga y su provincia a la reunión que con carácter extraordinario deberá celebrarse el próximo domingo, día 12 del actual, a las once de su mañana en la Casa del Pueblo, Secretaría de la Agrupación Socialista.

Interesamos de todos los camaradas la más puntual asistencia.—El secretario.

Pérdida

De un carnet expedido por este Consejo Obrero a favor del camarada Antonio Navarro Ruiz.

Dicho carnet contenía un resguardado sobre un reloj dado a componer en la Relojería de Morales y una cantidad en metálico de 17 o 18 pesetas y el que caso de ser hallado deberá ser entregado en la Secretaría de este Consejo Obrero.

El extravío se produjo en el camino de Alcantarilla en el día de ayer.

Los especuladores

Por la Guardia Municipal han sido impuestas las siguientes denuncias por las infracciones que a continuación se expresan:

Juan Moreno Díaz, de Torreagüera, por vender en el establecimiento de su propiedad el kilo de longaniza tipo riojana a 20 pesetas.

Juan López (a) el Rito, de Torreagüera, por vender en la tienda de su propiedad el kilo de longaniza a 20 pesetas.

Salvador González Pérez, de Javalí Nuevo, por vender la cebolla seca a una peseta el kilo.

Andrés Vera Navarro, por vender en las inmediaciones del Plano el kilo de patatas a 80 céntimos.

Partido Sindicalista

AGrupACION LOCAL. — MURCIA

El Partido Sindicalista se complace manifestar a la opinión que hallándose en esta capital de paso el eminente cantante Mario Gabarrón, se ha ofrecido para tomar parte en el acto benéfico que celebra este Partido en pro de la 23 Brigada, desinteresadamente, por tratarse de un acto solidario para con los camaradas que se hallan en las trincheras del Jarama.

Notas de Abastos

REPARTO DE AZUCAR Y ARROZ
Hoy de 12 a 2, deberán pasar por el sitio de costumbre a retirar la orden de entrega de los géneros que les han correspondido los Delegados de la Diputación de Huerta y Campo.

AZÚCAR, a 100 gramos por ración y al precio de 2,10 kilo.
ARROZ, a 100 gramos por ración y al precio de 1,50 kilo.

Estos artículos serán puestos a la venta del lunes al sábado próximo, cortando el ticket correspondiente a la presente semana.

REPARTO DE EMBUTIDOS

Hoy, de 12 a 2, deberán pasar por el sitio de costumbre a retirar la orden de entrega del embutido que les ha correspondido, los industriales de Hoteles, Restaurants y casas de comidas, que tengan ficha en esta Consejería.

AVISO IMPORTANTE
Se hace saber a los clientes de los comercios números 24, 68 y 104 que deberán pasar en lo sucesivo a recoger los géneros que les correspondan a los siguientes comercios:

Los clientes del comercio número 24, al comercio número 70, domiciliado en la Plaza de Abastos (Plano), Caseta 36.

Los clientes del comercio número 68, al comercio número 64, domiciliado en Saavedra Fajardo B.

Los clientes del comercio número 104, al comercio 108, domiciliado en Floridablanca, 28.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Murcia, 11 diciembre 1937. El Consejero de Abastos, E. García.
CONSEJERIA DE PLAZAS Y MERCADOS

UNA PETICION

Para el Consejo municipal de Abastos

¿Nos quieren decir quien corresponda en abastos, el alcalde o quien sea, por qué a los que vivimos en las pedanías no se nos da carnet para poder comprar pescado o carne en Murcia ya que en las pedanías no se despachan nunca esos artículos?

Creo que o sea justo que mientras en Murcia se despacha todos los días carne y pescado, aquí no lo vemos, viviendo en el término municipal.

Por eso creo que tengamos derecho a tener carnet para poder comprar carne y pescado no correspondo igual que a los de Murcia.

Se da el caso de que los que vivimos en las pedanías para poder cojer pescado o carne no estamos en las colas tres o cuatro horas para que el final, la mayoría de las veces, nos tengamos que ir a casa a pedir por no tener un carnet para este caso y cuando podemos comprar algo tenemos que comprar el pescado más caro que los que disponen de un carnet y no hacen querido comprar.

Uno que vive en las Pedanías

Manifiesto del Socorro Rojo de España al pueblo de Murcia

El año pasado hizo mucho frío en los campos de batalla, pero había mucho calor en la sangre de los que estábamos en la retaguardia. El frío del año anterior fué neutralizado con el entusiasmo de nuestro pueblo. El ímpetu de aquellos meses inolvidables, se desbordó en frecuentes envíos de viveres y de ropas a los frentes de combate. El espíritu ciudadano de Murcia supo ser digno de la gesta de nuestros guerreros.

Este año es muy crudo el invierno; en algunos sectores de los frentes está nevando. Miles de nuestros mejores hijos de Murcia combaten en las heladas serranías. El rigor de la estación invernal es implacable. Pero el entusiasmo de la retaguardia en este invierno está bastante amortiguado porque hay menos tensión antifascista, menos emoción que en os primeros meses de la guerra. Los soldados de nuestro glorioso Ejército tuvieron todo lo que necesitaron, el año anterior, para reaguardarse del frío. El pueblo antifascista español, unido íntimamente al Gobierno del Frente Popular, hicieron frente con exceso todo lo que precisaron nuestros valientes defensores: es que era muy hondo el sentimiento del proletariado español, muy enérgica la acometida en defensa de la Patria y muy grande la fe en nuestra victoria.

Los Sindicatos, los partidos políticos, y todas las entidades antifascistas sin excepción contribuyeron con el máximo interés, juntamente con el Socorro Rojo Internacional, a cubrir las necesidades de nuestro Ejército. Murcia dió muchas y magníficas pruebas de amor a la causa que todos defendemos.

Pero este año hemos de volver a demostrar que nuestra Murcia querida sigue vibrando de coraje y de fe. Los hijos de Murcia, militantes de los Sindicatos, de los partidos políticos, de otras entidades antifascistas, saben que desde aquí no se les olvida y que estamos vigilantes para ayudarles de verdad a seguir combatiendo al enemigo invasor. Los miles de hijos de nuestra tierra, heroicos y esforzados defensores de nuestra Patria, necesitan urgentemente ropas de abrigo para guardarse de la lluvia, de la nieve y del frío.

El Socorro Rojo de España, interpretando el sentir del pueblo murciano, llama a las autoridades, a los Sindicatos, a los partidos políticos, a las entidades culturales, a las mujeres antifascistas, a los hombres y a las mujeres sin partido, para colaborar estrechamente en la empresa de realización inmediata de llevar a las trincheras y a los parapetos, en abundancia, prendas de abrigo. Nuestra Institución aprendia a todas las organizaciones a movilizarse, a fin de que en este mes podamos resguardar del frío a 10.000 soldados. Hacen falta en gran cantidad, mantas, trajes de punto, cazadoras, jerseys, chalecos de punto, guantes, calcetines de lana, prácticos, pasamontañas.

En pie todos los organismos para ayudar a nuestros guerreros.

Vivamos de entusiasmo y de amor en esta obra que tan de cerca nos toca. Que sea el esfuerzo común, el interés común, la emoción de todos los hombres y de todas las mujeres que tienen hijos o hermanos en la guerra, el incentivo que avive nuestro amor al Ejército victorioso, al Ejército del pueblo. Murcianos, a rivalizar fervorosamente en esta humanitaria y urgente ayuda a los hijos de todos, a los guerreros del pueblo, que están ganando nuestra independencia, con su sangre, su coraje y su fe en el triunfo. Por los héroes, por lo que pelean bravamente por la República, por la libertad de nuestra amada Patria, por la victoria: ropas de abrigo para los combatientes.

Socorro Rojo Internacional (Sección Española).— El Comité Provincial de Murcia.

DR. GARGO. - Consulta especial para enfermos de los riñones y vías urinarias. De 11 a 1. Sagasta, 47.

SORTEO DE NAVIDAD

EL SORTEO MAS TIPICO DEL AÑO ES EL DE NAVIDAD. TODOS JUEGAN Y HAY BUENOS PREMIOS Y REIN- AEGROS.

¿NO CONOCIES EL SORTEO DE NAVIDAD DE ESTE AÑO? PUES PEDIR PROSPECTOS Y VERES QUE ES EXCEPCIONAL; SEGURAMENTE LO AGRADARIES.

Futbol en la Condomina

Domingo 12 de Diciembre 1937
A las tres tarde
Emocionante encuentro organizado por **ALTAVOZ DEL FUENTE** ENTRE LOS NOTABLES EQUIPOS
Selección TANQUES
CONTRA
Selección ARTILLERÍA DE MURCIA
Ambos alinearán jugadores del diferentes equipos de primera categoría

Regionales Información general

CARAVACA

JUSTICIA MUNICIPAL

En este término municipal los señores Gregorio Ros Bustaño y Miguel García Checa. Sucesores: Joaquín de Haro López y Manuel García Rubio García. Esperamos que estos camaradas su reconocida actividad, celo por la Justicia, cumplirán en los cargos con arreglo a la Ley.

Corresponsal Caravaca, 9-12-1937.

ACTO IMPORTANTE

El lunes, día 6 del corriente, tuvo lugar en la Casa del Pueblo de esta localidad la inauguración del curso popular organizado por la Comisión de Cultura.

Se efectuó con el concurso de un gran número de profesores y alumnos, en un ambiente de entusiasmo y de gran interés. El acto se celebró en la Casa del Pueblo, con la asistencia de un gran número de personas. El curso se organiza en varias secciones, entre ellas: Matemáticas, Lengua y Literatura, Historia, Geografía, etc. El curso se organiza en varias secciones, entre ellas: Matemáticas, Lengua y Literatura, Historia, Geografía, etc.

El curso se organiza en varias secciones, entre ellas: Matemáticas, Lengua y Literatura, Historia, Geografía, etc. El curso se organiza en varias secciones, entre ellas: Matemáticas, Lengua y Literatura, Historia, Geografía, etc.

Ninguna concesión a Franco

Un manifiesto del Partido Laborista Inglés

Ante la actitud adoptada por el gobierno británico en estos últimos días, el Partido Laborista inglés ha publicado un manifiesto, del cual son las siguientes párrafos:

Nosotros deseamos vivamente la victoria de los republicanos españoles que sacrifican su vida en defensa de la democracia en España. Si España estuviese perdida para la democracia, Hitler y Mussolini podrían vivir en sus banderas ensangrentadas el nombre de un pueblo cuyo crimen es el amor a la libertad. Es para nosotros una obligación ética la de renovar e intensificar nuestra propaganda contra las resoluciones impuestas al Gobierno español en la obtención de las armas indispensables para la victoria. Reclamamos la retirada inmediata de las tropas extranjeras combatientes en España, a fin de poner término a una escandalosa agresión. Nos oponemos a que bajo el nom-

vosotros con el ejemplo augusto de ver a nuestra Patria ensangrentada. ¡Adelante, estudiantes, obreros, campesinos! De esta forma demostráis que sois dignos de aquellos hermanos nuestros que caen en el campo de batalla. ¡A trabajar!

Dentro de esta explosión de entusiasmo se verificó la inauguración de este curso, con sencillez y a la vez grandiosidad por el espíritu de los presentes, alumnos, miembros de la Ejecutiva, profesores y Comisión Cultural.

El profesor de Matemáticas, camarada Navarro Soler, declaró abierto el curso, concediendo el uso de la palabra a culto catedrático y comisario del Instituto de esta localidad, camarada Virgilio Montes, que con frases elocuentes y gran brillantez, hizo resaltar el significado del acto que se estaba realizando, haciendo hincapié en dejar patente el esfuerzo de este grupo de profesores que privándose de algunas horas de descanso se entregan con entusiasmo a esta labor noble. La hermosa arenga del camarada Montes arrancó un aplauso cerrado a toda la concurrencia.

Después pidió la palabra el camarada García Andreu, miembro destacado de la F. U. E., el cual, con palabras fáciles y reveladoras de cultura y entusiasmo ofreció en nombre de su juvenil organización su ayuda para esta noble causa de la cultura. Muy bien, camaradas de la F. U. E. ¡Adelante! Ese es el camino.

En fin, un día feliz para todos aquellos que sabemos lo que significa la cultura.

En fin, un día feliz para todos aquellos que sabemos lo que significa la cultura.

Una emocionante carta de Negrín a unos niños españoles reingredidos en Francia

El compañero Negrín ha contestado a unos niños que desde París le pidieron una biblioteca y que le dan las gracias después de haberla recibido. La contestación dice así:

"A los niños Leonor García, María y Mario de la Cruz, Cid, Dionisio e Isabel Morano y a sus camaradas. París.

Queridos amigos: Os doy las gracias por las líneas que me habéis enviado agradeciendo al Gobierno la biblioteca que acaba de recibir.

La mejor recompensa que podréis dar a los que, por preocuparse del porvenir de España, cuidan de vosotros, y a los que en aras de la independencia, la libertad y el progreso sacrifican su bienestar, su tranquilidad y su vida, será trabajar aprovechando fecundamente vuestras horas. Cuando nacemos: contraemos una gran deuda con los que nos precedieron, y esta deuda se paga solamente prodigando nuestro esfuerzo y nuestro entusiasmo en pro del futuro de los que nos han de continuar. Si así lo hacéis, cumpliréis vuestro deber y seréis buenos españoles. De esta manera recibiréis un gran servicio, no sólo a vuestro país, sino al mundo entero, y al fin de vuestra vida tendréis la satisfacción de haber ayudado a cumplir la misión de vuestra patria. Que los horrores de la guerra no hagan nacer el odio en vuestros corazones, sino el amor. El hombre noble debe ser indomable en la lucha, pero generoso en el triunfo. Y el triunfo será nuestro por suerte para España y para vosotros.

Simpatías y afectos de vuestro Juan Negrín López."

Simpatías y afectos de vuestro Juan Negrín López."

Juventud Socialista Unificada

GRAN FESTIVAL ARTISTICO

Organizado por el Comité local de Juventudes Socialistas Unificadas se celebrará el domingo, día 12, a las tres y media de la tarde en nuestra Casa de la Juventud un gran festival artístico con arreglo al siguiente programa:

- Primera parte
- 1.º Representación de la comedia en un acto, "Hacia la victoria".
 - 2.º Juanita Cano, en sus clásicos bailes.
 - 3.º Actuación de la "Niña de San Antón".
 - 4.º Recital de poesías.
 - 5.º Representación del diálogo de guerra, "La cola".
 - 6.º Tangos argentinos.
 - 7.º Sección humorística.

Segunda parte

- 1.º Variedades a cargo de María Pellicer.
- 2.º Representación del diálogo de guerra, "El hombre rojo".
- 3.º Baile (tanzonado).
- 4.º El diálogo cómico, "La escuela".
- 5.º Bailes y cantos.
- 6.º Recital de poesías.

Se convoca a las secciones Este, Oeste, Sur, Albatalla y Arboleda, para que acudan los Comités completos el sábado, día 11, a las siete de la tarde, a fin de resolver los problemas últimamente desarrollados. Si alguna de estas Secciones no acudiesen sería responsable de lo que diera lugar.

También se cita a los delegados de estas Secciones pertenecientes a la Comisión organizadora del festival del próximo domingo para hoy 11, a las ocho de la noche.

Se cita a todos los camaradas comprendidos en el reparte artístico del festival del próximo domingo para hoy 11, a las siete de la tarde a fin de celebrar ensayos generales.

Sociedad Arte de Impimir (U. G. T.)

CONVOCATORIA

Por la presente se cita a todos los afiliados a esta organización a junta general ordinaria, que se celebrará mañana domingo, día 12, a las diez y media de la mañana en primera convocatoria y a las once en segunda, en el Salón Grande de la Casa del Pueblo.

El bombardeo de Alicante

Un muerto y treinta y cuatro heridos entre ellos dos niños pequeños

Barcelona, 10.—A las 1,15 de la madrugada facilitaron en el ministerio de Defensa Nacional otra nota que dice lo siguiente:

Esta tarde a las 4,45 horas barcos de guerra facciosos, "Canarias", "Baleares" y "Almirante Cervera" se presentaron frente a Alicante y desde alguna distancia, hicieron fuego de cañón sobre dicha ciudad.

Lag baterías de la plaza contestaron, retirándose a toda máquina los barcos agresores. El bombardeo duró aproximadamente 15 minutos. Como consecuencia de esta agre-

sión resultaron un muerto y 34 heridos. Los más graves de entre ellos son dos niños, uno de 4 años y otro de 2, que seguramente fallecerán de un momento a otro.

Los daños materiales son insignificantes.

A poco de retirarse los barcos piratas se vió en el mar desde Villajoyosa, Benidorm, Altea, Jávea y Cabo de la Nao y otros puntos de la costa alicantina un ngran resplandor que se extinguió a las nueve de la noche y que se supone provenía de un barco que estaba ardiendo.

Nota del ministerio de Defensa

Sobre el pretendido bloqueo de nuestras costas

Barcelona, 10.—También en el mismo ministerio fué facilitada otra nota que dice lo que sigue: Los facciosos han anunciado el bloqueo de la costa mediterránea con el propósito de lograr una disminución de nuestro comercio marítimo.

Carecen los rebeldes de fuerzas navales capaces de mantener el bloqueo de 700 millas. Para efectuarlo tendrían que repartir su flota a todo lo largo de tan dilatado litoral, debilitándose así en forma que destruiría sería muy fácil para

la flota republicana. Si por el contrario, la hiciesen actuar unida, no podrían vigilar más que un reducido sector.

En este último caso podría nuestra flota llegar a un encuentro con los piratas, que estos rehuyen sistemáticamente.

Por lo que respecta al minado de la costa, el servicio de arrastre de minas elimina semejante riesgo, no habiéndose registrado un solo accidente por esta causa desde que los rebeldes han lanzado este aviso.

Detalles del combate aéreo en Aragón

Barcelona, 11.—Nota del Ministerio de Defensa Nacional, facilitada a la Prensa, a las 1'15 horas de la madrugada:

Ampliación al parte de guerra:

ERERCITO DEL AIRE
Sobre tierras de Aragón se han librado hoy dos grandes combates aéreos que han constituido otras tantas brillantísimas victorias para nuestra aviación.

En las primeras horas de la tarde, veinte aparatos enemigos, protegidos por unos cuarenta cazas, se presentaron a bombardear Bujaraloz y Candanosa. Nuestros cazas, que al aproximarse las escuadrillas enemigas se habían lanzado al aire, embarraron combate con ellos, con el resultado siguiente:

Bajas enemigas: Un trimotor derribado en las proximidades de Candanosa; otro aparato de las mismas características que hizo explosión en el

aire; un caza que cayó en la Naja; otro que se abatió entre llamas en territorio leal y tres cazas más que, alcanzados por el fuego de los nuestros, debieron tomar tierra violentamente en terreno faccioso.

Bajas nuestras: Un avión de caza derribado, cuyo piloto se lanzó en paracaídas y resultó ileso. Uno de los alemanes que tripulaba el trimotor que cayó en las cercanías de Candanosa, fué recogido en vida y está en grave estado en el Hospital de Penella.

Después de las 13'15 horas, aviones enemigos bombardearon Barbastro y Casteljón.

Una de nuestras escuadrillas de caza, que desplegó a tiempo, consiguió derribar a uno de los agresores en la zona de Alcubierre, y otro que cayó dentro de las líneas facciosas.

Nosotros no tuvimos baja alguna.

Barcelona

El exministro Lucía ante la Comisión de Supplicatorios

Barcelona, 10.—A las diez y media de la mañana se reunió la Comisión parlamentaria de Supplicatorios, bajo la presidencia de Baeza Medina.

El diputado comunista Bolívar, comparecerá mañana ante la misma.

El diputado cedista Luis Lucía llegó al salón escoltado por seis agentes. Su declaración fué muy extensa, durando dos horas.

En uso de su derecho presenciaron la declaración los diputados Alvaroz del Vayo y Guerra del Río.

Al salir Lucía, muy deprimido, los periodistas le dijeron si podía facilitarles alguna noticia.

...Nada, señores—les respondió. Muchas gracias.

Mañana se reunirá de nuevo la Comisión. Se ignora si habrá dictamen. Este será estudiado el día 14 por la Comisión Permanente.

LA JUNTA DE SEGURIDAD

Barcelona, 10.—Se ha reunido la Junta Superior de Seguridad, bajo la presidencia del ministro de la Gobernación.

De la reunión no se facilitó referencia alguna.

LA "GACETA"

Barcelona, 10.—La "Gaceta", en su número de hoy, publica una disposición del Ministerio de Defensa Nacional convocando un curso para cubrir ochenta plazas de especialistas de proyectores, entre soldados de Aviación, Artillería e Ingenieros.

También publica otra orden del mis-

mo Ministerio para cubrir otras ochenta plazas de motoristas de proyectores en las mismas condiciones.

Igualmente inserta una orden del Ministerio de Instrucción ampliando hasta el día 15 del actual el plazo de la admisión de instancia para la convocatoria de ingreso en la Escuela de Ingenieros Industriales.

EL "DIARIO OFICIAL DE DEFENSA"

Barcelona, 10.—El "Diario Oficial" del Ministerio de Defensa Nacional publica una disposición designando al coronel de Intendencia Venancio Palazuelos, para actuar a las órdenes del jefe del Ejército de Andalucía, y la inmediata incorporación de dicho coronel a su nuevo destino.

Asamblea de la J. S. U.

Se convoca a todos los camaradas de los distintos sectores de nuestra capital, para la gran asamblea que se celebrará en nuestro domicilio social, calle de Fermín Galán (Casa de la Juventud), el domingo, día 12, a las tres y media de su tarde con arreglo al siguiente orden del día:

- 1.º Informe sobre la aplicación práctica de las tareas de la juventud en nuestra capital.
- 2.º Elección de Comité local.

Dada la gran trascendencia de esta asamblea por la importancia de los problemas que se van a tratar y resolver esperamos que no haya un joven socialista unificado que deje de asistir.

David Lloyd George aplaude y estimula al "Comité de artistas de Hollywood de ayuda a los niños españoles"

En ocasión del tradicional Christmas's —ya sabemos que los ingleses aman las tradiciones—, David Lloyd George se ha dirigido a los artistas de cine de Hollywood que constituyen el Comité de Ayuda a los Niños de España con un mensaje, en el que se adhiere a los artistas de cine de Hollywood para la ayuda, en ocasión de las fiestas de Navidad, a los niños españoles, a estas criaturas que sufren tanto por causa de la opresión fascista. Se conoce el lazo que une a los artistas, esta comunidad generosa, y su esfuerzo es testimonio de sus vivos sentimientos humanitarios, al mismo tiempo que de un generoso anhelo.

Se sabe que se encuentran inscritos en este Comité de Hollywood un gran número de actores y actrices, los cuales han hecho pública su amistad y simpatía por la República española, en contrándose también en medio de las personalidades que lo sostienen y apoyan la duquesa de Atiles, lord Coverdale, sir Walter Layton, etc., etc.

Lecciones de Maestros

(Viene de primera plana)

condicionado, arbitrario del Estado todas las fuerzas de la actividad económica, comercial, industrial, agrícola. Ahora bien, la actividad económica no es más que la propiedad en movimiento, un estado vivo. El siglo XIX había ido demasiado lejos al pretender que la propiedad debía estar exenta de toda regla moral y social; pero si era necesaria una acción en el sentido opuesto, debía ésta respetar en la propiedad individual los dos elementos vitales correlativos: la iniciativa y la responsabilidad. El nacional-socialismo suprime cada vez más las dos con mucho más coherencia y energía que el fascismo, y el control al que somete la actividad económica acaba, como el bolcheviquismo, aunque por un método diferente, con la supresión de la propiedad.

El gobierno nazi da en suma al mundo un gran ejemplo de despotismo total y de resolución social. El mundo necesitaría ejemplos diferentes. Por esto Alemania es hoy un peligro para el mundo; un peligro agravado por la incapacidad que las democracias demuestran de ejercer sobre el espíritu de las masas una influencia intelectual y moral en el sentido opuesto.

Ateneo Popular. Casa de la Juventud. Murcia

La juventud, velando en todo instante por la cultura de nuestro pueblo, no deja de inaugurar escuelas en cada pueblo y fomentar la cultura, para que aparte de las escuelas que durante el día funcionan en cada localidad se creen otras para que todos los jóvenes que durante el día no pueden asistir a estas escuelas por tener que trabajar, puedan acudir después de sus quehaceres a capacitarse culturalmente en bien de nuestra querida España.

Con este fin la juventud murciana ya ha empezado en Murcia (capital) por instalar su primera escuela en la Casa de la Juventud (antes Casino), con el fin de que toda la juventud antifascista sin distinción de partidos asista como un solo hombre a eliminar esa enfermedad que se llama analfabetismo y que todos los jóvenes nos hemos propuesto curarla por todos los medios que tengamos a nuestro alcance.

Por lo tanto, jóvenes todos, ahora que todas las organizaciones juntamente con el Gobierno, nos proponemos emprender esta gran cruzada en contra del analfabetismo, poner todo vuestro afán para aprender a ser cultos, procurando que todas asistan a estas clases, ya que aquel que no quiera ser culto es tanto como aquel que no quiere nuestra victoria, es como un aliado del fascismo y como tal hay que combatirlo.

Por una España libre, independiente y feliz, capacitémonos todos por ser los hombres más cultos del mundo entero.

Horas de matrícula para la escuela de la juventud: de siete a nueve de la noche.

CARTELERA

TEATRO CIRCO VILLAR

Hoy, de cuatro y media a nueve y media, la preciosa producción en español, LA HERMANA SAN SULPICIO.

CINEMA GENERAL

Hoy, de cuatro a diez y media, la colosal producción en español, EL TEMPLO DE LAS HERMOSAS.

CINEMA INYESTA

Hoy, de cuatro a doce, la magnífica producción en español, ENTRE EL AMOR Y LA MUERTE.

SALON SPORT VIDAL

Hoy, de cinco a doce, el sensacional drama EL OCASO DEL TERROR Y EL ABUELO DE LA CRIATURAS.

CINE POPULAR

Hoy, de cinco a doce, el drama americano A LA BRAVA y la grandiosa película en español, BOLERO.

Teatro Romea

Empresa: VICENTE MARTINEZ

GRAN COMPANIA DE COMEDIAS FRIVOLAS-MUSICALES CHARLO SAENZ DE MIERA-MARIANO OZORES.

Sábado, 11 de diciembre de 1937.—Programa: A las diez y cuarto de la noche, estreno del vodevil musical en tres actos, de Tristan Bernard, versión española de Antonio Fernández Lepina, música del maestro Daniel Montoya. Título: SE TRASPASA UNA SENOBA.

PRECIOS: BUTACA, 4 PESETAS; GENERAL, 1'00.



Vamos a ver si se enteran de que hay que organizar en serio la retaguardia

Mientras las patrullas de control "vigilaban" las costas españolas, Hitler tenía un servicio regular de barcos para enviar hombres y armas a Franco

(Final de la información del "Daily Worker")

Ya más cerca, vimos muchos soldados con uniformes harapientos y algunas mujeres y niños. Los niños lloraban y las mujeres gritaban, dirigiéndose a nosotros que nos asomábamos, por curiosidad, a la borda del barco: —¡Pan! ¡Tenemos hambre!

Tal fue la primera impresión que los marineros alemanes tuvieron del pueblo en la España sojuzgada por Franco.

—Las tropas harapientas—añaden los marineros—no eran alemanes, italianos ni moros, sino soldados españoles pobremente vestidos y con el hambre reflejada en sus caras.

El aspecto de estas tropas tenía algo de espantapájaros más que de soldados. Algún tiempo después, los marineros se enteraron de que los soldados fascistas españoles tienen que buscarse el alimento por sí mismos, mientras que los alemanes, los italianos y los moros están muy bien atendidos. Y también es muy significativo que entre los miles de soldados fascistas españoles que vieron ninguno llevaba armas. Franco no confía en las tropas españolas, a las que sólo entrega el armamento cuando llegan al frente.

FUSILAMIENTOS

Los marineros alemanes han referido después un hecho terrible que, por lo visto, es muy frecuente en la retaguardia fascista.

Dos de ellos pasearon por las calles sevillanas para observar el aspecto de la población. Los obreros que transitaban parecían como perseguidos, y toda la ciudad estaba vigilada por tropas moras perfectamente armadas que circulaban en patrullas. De vez en cuando, se veían oficiales italianos y alemanes, y en sus gestos y en su actitud se comprendía el desprecio con que tratan a los españoles. Después de una hora de paseo, los marineros llegaron a una plaza situada en un barrio obrero de la ciudad.

—Cuando entramos en la plaza llamada de Cuba, hombres, mujeres y niños corrían alocados en todas direcciones.

El narrador hace una pausa en su charla y luego continúa pensosamente: —Una compañía de soldados españoles iba agrupando a unos doscientos obreros en una de las esquinas de la plaza. Alguno de ellos trataba de defenderse. Otros entonaban cantos proféticos, y los menos daban gritos histéricos. Se iba a realizar una ejecución en masa. Una manzana de trabajadores. Hombres viejos, mujeres viejas, niños, muchachos y muchachas. Era un espectáculo horrible, y mi camarada me dijo: "¡No puede ser! ¡No puede ser! ¡Mira esos niños!"

DOSCIENTAS VICTIMAS

Un pobre viejo, llorando, se separó de la muchedumbre y, acercándose al oficial, agitó en el aire un papel. Sin duda trataba de acreditar su personalidad. Pero fué inútil, porque se vió empujado de nuevo dentro del grupo de trabajadores. Una muchacha de unos dieciséis años, con el paquete de su modesto almuerzo debajo del brazo, trataba de explicar a un soldado, bayoneta cañada, que ella no había hecho nada. Pero éste no la hacía el menor caso y continuaba impasible, a pesar de las afirmaciones de la muchacha asegurando que ella se dirigía tranquilamente a su trabajo.

A una orden del oficial, los 200 trabajadores fueron empujados hacia una esquina y las tropas se retiraron algunos pasos delante de ellos. De repente sonó la ametralladora. Un alarido de terror resonó en la plaza, y pudo verse cómo los que estaban en primera fila trataban de escabullirse entre los que estaban detrás para resguardarse en los cuerpos de ellos contra las balas. Las mujeres intentaban proteger a sus hijos colocándose detrás de ellas. Muchos hombres jóvenes levantaron el puño y gritaron algo, pe-

ro el ruido de la ametralladora no dejó oír sus voces.

FUERZAS MORAS

Los dos marineros quedaron petrificados. En la primera ráfaga de la ametralladora cayeron unos setenta trabajadores. Y luego ocurrió algo que explica por qué Franco no puede confiar en las fuerzas españolas.

Uno de los servidores de la máquina se cubrió la cara con las manos y se puso en pie. Otro servidor, con el rostro desmeajado, pronunció una maldición y de una patada tiró la ametralladora. El oficial fascista trató de imponerse pistola en mano, pero el espíritu de toda la compañía estaba ya muy próximo a la sublevación. El oficial fascista estaba prevenido contra esta eventualidad. De varios puntos de la plaza acudieron fuerzas moras, que se hallaban dispuestas al efecto. Y antes de que los soldados españoles pudiesen recobrar la serenidad y actuar en sentido alguno, fueron desarmados y reducidos. Una docena de moros contuvieron a los trabajadores apuntándoles con sus fusiles, mientras el resto de las fuerzas africanas se dedicaron a terminar el fusilamiento que habían dejado sin concluir los soldados españoles.

Sin poder resistir la escena, mi compañero y yo nos fuimos, pero mientras nos alejábamos, el crepitar de la ametralladora sonaba de manera terrible en nuestros oídos.

EN EL MERENDERO

—Pero no fué esa la única escena de salvajismo que aquel día tuvimos que presenciar—sigue refiriendo otro de los marineros—. Mi amigo estaba materialmente enfermo por la escena presenciada y lo llevó a un merendero para que bebiera algo. Al entrar nos acogió un silencio absoluto. Todas las conversaciones quedaron suspendidas. Por lo visto estaban hablando de la ejecución en masa.

Los dos marineros se sentaron a una mesa y pidieron vino.

—La gente nos miraba con recelo, pero en cuanto comprobaron que éramos extranjeros empezaron a hablar de nuevo. La dueña, una mujer de mediana edad, vino a nuestra mesa y colocó la botella ante nosotros.

—Observé que sus manos temblaban—añade el otro marinero—. Sus grandes ojos negros brillaban de una manera extraña y, casi llorando, murmuró algo entre dientes. Después entró un soldado español y se sentó a la mesa que estaba junto a la nuestra. Parecía cansado y dijo algo a la mujer.

Esta le miró fijamente durante un minuto y, sin quitarle la vista de encima, pasó al mostrador. Pero el soldado parecía demasiado cansado para reparar en estos detalles.

—Luego—añade el marinero antifascista—la mujer empezó a gritar increpando al soldado.

OTRO ASESINATO

—En nombre de la Virgen! ¿Por qué luchas para esta canalla? ¡Por malos que sean los rojos...! ¡Yo creo en Dios! ¡Los rojos sólo quitan su poder a los ricos, y vosotros, en cambio, robáis a los trabajadores y los asesináis!

El soldado se quedó mirando a la mujer sin pronunciar una palabra.

—Yo soy una trabajadora! Sin embargo, soy una hermana tuya... Yo... Desde la puerta sonó un disparo. En ella se vió a un oficial italiano, con la pistola en la mano, mientras la mujer caía muerta detrás del mostrador.

—Todo el mundo en el merendero, incluidos nosotros, fuimos detenidos. Pero en el momento de salir a la calle, en cuanto comprobaron que éramos marineros alemanes, fuimos puestos en libertad, y lo más de prisa que nos permitieron nuestras piernas regresamos al barco.

El soldado a quien la mujer increpaba y cuatro clientes más fueron conducidos por la Policía y nadie sabe lo que ha sido de ellos.

Durante tres meses los marineros

El fascio en berlina

LA HERRADURA DE LA SUEBTE

"España no necesitó nunca europeizarse. Tenemos—dijo "F. E.", de Sevilla, el día 20 del pasado octubre—fe, alma y fuerza para conducir mundos".

Porque lo interpretaron así fueron traídos los primeros moros a la Península. Afirman con ello los facciosos su fe de cristianos. Por el ancho camino abierto a la invasión llegaron los primeros piratas, siervos voluntarios y súbditos forzados de Mussolini. Por la tortuosa senda del espionaje y la intriga arribó a España el nazismo teutón. Por las llanuras extremeñas entró en nuestro territorio, adivinando mejores pastos, el esquilado y esquilado rebafío dócil al silbo de Oliveira. La historia es conocida de sobra. Aire, mar y tierra fueron los elementos sumisos a la invasión impune. Por tierra, mar y aire llegaron a la rica columna española los enjambres exhaustos del fascismo internacional. En España estaba el panal dispuesto. Cera había de sobra, mística y a punto de derretirse ya en la calurosa espera. Y, por si era poco, se ofreció a los invasores, para estimular su apetito, de sobra despierto por el forzado ayuno, la golosina de un Imperio. El fervor fascista, desmedido y sin fundamento, hizo creer que tenían fe, alma y fuerza para conducir mundos.

¿Qué queda hoy día de tan deslumbradora pretensión? Bien poco. Los facciosos españoles, presuntos conductores de mundos, importadores de la escoria europea y africana a su propio país, buscan actualmente en el suelo de su patria la escoria nacional, resucan con toda su fe, su alma y su fuerza, la chatarra española. "Viejas maquinarias, hierros desgastados, herraduras viejas, etc., etc.". Resulta ahora que un clavo, un clavo sólo—aunque sea ardiendo—puede salvar la vida del vacilante Imperio que necesita, para madrar, fuertes dosis de hierro como las criaturas enclenques. "¡Españoles todos!"—dice "El Diario Vasco", del día 22 de octubre—. Pensad que un clavo, si lo entregáis a la República de Chatarra, contribuye a surtir de materiales a los ejércitos de Franco".

El fascismo en quiebra—osado y pusilánime, audaz y supersticioso—rebusca inútilmente en sus caminos, en las calzadas romanas, la herradura de la buena suerte.

No la encontrará. La Fortuna—malparada en diosa loca y cambiante—ha entrado en razón. También ella antes que los traidores españoles—desueropeizados de todo lo bueno y europeizados de todo lo malo de Europa, a los que no ha de mostrárselos propicia.

SEVILLA, LISBOA SAN SEBASTIAN

—Estábamos acongojados—dicen—al pensar que las armas y las municiones que habían servido para asesinar a los trabajadores, a las mujeres y a los niños de la plaza; la bala que había matado a la dueña del merendero, y los aviones que, día a día, asesinan a las indefensas poblaciones civiles españolas habían llegado a España transportados en nuestros barcos.

En esos meses, los marineros alemanes navegaron, en viajes regulares, desde Sevilla, llevando municiones alemanas a Lisboa, donde hacían provisión de víveres y combustible, y continuaban su camino, siempre con cargamentos bélicos, hasta el puerto de San Sebastián, con destino a las fuerzas fascistas.

El material descargado en Lisboa era transportado a través de Portugal hasta la España dominada por Franco. Durante esos meses los marineros alemanes vieron toda una flota de "barcos negros", toda una flota comercial alemana, unas veces en los puertos fascistas y otras en alta mar.

—Y aunque iban camuflados, como nosotros, no tardábamos en descubrir su identidad—terminan los marineros, dando fin a su relato.

VISADO POR LA CENSURA

Labor de retaguardia

NUESTROS RECUADROS

No ha sido un compañero ni dos el que se ha acercado a nosotros a decirnos: "Habéis repetido el recuadro de Nuestras Secciones". En efecto, lo hemos repetido en nuestro número de ayer. No ha sido un descuido de esas cosas naturales en la imprenta de que se pierde una línea o un recuadro y aparece en otra plana. No, lo hemos hecho a conciencia. A ver si en esos pueblos se enteran de que estamos dispuestos a ayudarles en sus problemas con todas nuestras fuerzas.

Nosotros decimos a los camaradas alcaldes:

¿Qué problemas tiene planteados ese Municipio?

¿Cuál es su solución?

¿Qué se ha hecho para resolverlos?

¿Qué más se puede hacer?

¿Es que en esos pueblos no hay problemas colectivos de ninguna clase? ¿Hay bastantes escuelas? ¿La explotación de la riqueza comunal se hace debidamente? ¿Hay caminos suficientes? ¿El abastecimiento de agua es bueno, completo? Por lo visto, dadas las cartas que recibimos y que echamos al cesto, claro, todo se reduce a que el tío Mengano. A ver cómo podemos fastidiar a Fulanito. Y cosas así.

Hoy mismo tenemos en el "Diario Oficial de la Provincia" unos casos típicos de abandono.

Se anuncia hoy, a 10 de diciembre de 1937, los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento de Los Alcázares en el mes de septiembre, los de Abanilla del mes de octubre y los de Beniel del mes de julio!

Y luego hablamos de la necesidad de tener una retaguardia organizada!

Desde luego, la retaguardia es la base para ganar la guerra. Pero así, con una retaguardia que se abandona e ignore tan tranquilamente...

Claro que hay que organizar la retaguardia, pero organizarla en serio. Es una labor urgente a hacer. En la capital y en los pueblos. Sobre todo en los pueblos que por lo visto no se han enterado que estamos en guerra. Pero ¡cómo! si no se han enterado ni en los Juzgados esos que siguen mandando requisitorias para que se presente gente que no quiere presentarse, ni en el "Boletín Oficial", que continúa publicándolas.

¿Pero estamos aquí en la retaguardia en serio o en broma?

Pedro Luis de Galvez

Eres un sinvergüenza, Pedro Luis. Llevas una porción de días en Murcia, has ido a "El Liberal" y publicado unos sonetos admirables, como todos los versos tuyos, y aún no has venido a vernos. ¡Qué vamos a hacerle! Supongo que será que no sabes que yo estoy aquí en Murcia, también. Si no, te habrías apresurado, tengo la seguridad, en venir a vernos; como te faltó tiempo para llevarme a la Modelo de Madrid el gran regalo de tu visita.

En fin, sé que vienes a continuar por aquí la labor en pro de nuestra Causa, la de todos los proletarios. Excusaba decir que te desep éxito plena. Y ahí va un abrazo.

J. S. B.

BOLETIN OFICIAL DE LA PROVINCIA

El Consejo Municipal de Fortuna anuncia tercera subasta para la enajenación y aprovechamiento de los pastos que producen los montes de aquel Municipio, 50 al 59 y 61 al 63 del Catálogo durante el año forestal 1937-1938. En esta tercera subasta se rebaja un diez por ciento el tipo de las primeras y queda fijado el precio en 1.782 pesetas.

—El Consejo de Mazarrón anuncia primera subasta para el arriendo del arbitrio sobre derechos del Matadero público de aquella villa.

"La victoria no será rápida, pero es cierta es una profunda convicción"

Dice León Nicolle, Presidente del C. E. del Partido Socialista suizo

De vuelta de su viaje Madrid, León Nicolle se ha detenido en Barcelona y nos ha visitado. Mr. Nicolle es un buen amigo de la España antifascista.

Le hemos pedido su impresión sobre el viaje que acaba de realizar y nos ha contestado:

—Me llevo de este viaje las mejores impresiones. Al venir aquí lo hacía con la certidumbre de que la victoria sería para la República; una certidumbre que era más pronto un sentimiento; un vivo deseo. Ahora esta seguridad, esta convicción, es razonada y está basada en lo que he visto estos días, sobre todo en Madrid. Madrid es una ciudad que da la impresión de un pueblo estrechamente unido con el Ejército, de un pueblo que es como una continuación de este mismo Ejército, como si Ejército y pueblo constituyeran un bloque de granito.

He visitado el sector de la Casa de Campo y he podido constatar la disciplina que reina entre soldados y los oficiales, no una disciplina de hierro, sino una disciplina autoimpuesta por unos y por otros, porque saben que con ella contribuyen a alcanzar la victoria; una disciplina que es una cosa nueva, como no se ve ciertamente mejor ni tan sólo parecida en ningún Ejército. He constatado el esfuerzo cultural que se ha hecho en el Ejército. Estas escuelas que han sido creadas al lado de las trincheras y en las que los que no han tenido ocasión de ir a la escuela aprenden lo que allá les hubieran enseñado, son una cosa admirable. He visto clases superiores de Bellas Artes y he visto los soldados haciendo escultura, pintura y dibujo. He visto también los Hogares del Combatiente, donde se hace teatro y donde los soldados encuentran un rincón de distracción, en el cual se les da consejos para que no malgasten su dinero, se les estimula para que lean y para que respeten a sus compañeros. He oído con placer las palabras del comandante de la Brigada, cuando me decía que ellos están seguros de vencer y que tendrán un Ejército que Franco nunca llegará a tener.

"Cuanto más italianos y alemanes luchen con Franco, menos serán para combatir a los antifascistas de los otros países", me dijo el comandante, un antiguo oficial del Ejército. He visto también el gran esfuerzo cultural hecho por la República; he visitado el Prado y he visto los grandes trabajos realizados para el salvamento de todo el tesoro artístico de España, aquellos 16.000 cuadros que se han salvado, aquellos Griegos que han sido encontrados deteriorados en

casas particulares y que ahora los están restaurando; he encontrado todo eso admirable en los momentos que España atraviesa en estos momentos de grave preocupación, sobre todo después de la forma como cierta prensa ha tratado a los republicanos, como si fuesen salvajes y gente sin cultura, que es exactamente todo lo contrario.

En Madrid, cuando me disponía a marchar, tuve ocasión de hablar unos momentos con un pastor protestante que me informó de la gran sensibilidad de vuestro pueblo y que me decía que él conocía a muchos marxistas y comunistas que denotaban que llevan a Dios en el corazón. Este pastor me ha dicho: "Cualquier obrero, cualquier analfabeto de Madrid, tiene más comprensión humana que Eden o Chamberlain".

He visitado las barriadas destruidas de Madrid; me he pasado toda una tarde y he podido observar aquel silencio de muerte que reina en aquellos parajes y que os deja una impresión profunda. Me he podido indignar, porque me he emocionado. De todos modos no era necesaria tanta barbarie, ya que no han podido pasar.

De regreso de Madrid me he detenido en un pueblecito de la costa de Levante y he convivido unas horas con elementos de las Brigadas Internacionales. He hablado con cuatro ciudades suizas que están allí y que no tienen más que elogios por la manera como se les ha tratado en todo momento y por la magnífica organización de vuestra Sanidad. He encontrado entre aquellos hombres un estado de espíritu magnífico y alegría. En todas partes se observa una gran preocupación de elevación del hombre, en un país que está en plena erección y que se le ve capaz de algo nuevo y jamás visto. He observado un sentido de igualdad en el pueblo como sólo puede verse en nuestro país.

Y ¿qué no os diré de Barcelona? Barcelona da la impresión de una ciudad extremadamente fuerte y de enormes recursos; se ve en ella una voluntad enorme de luchar con la República contra el fascismo. Se ve en vuestra tierra una colaboración estrecha con el Gobierno de la República, que confirma una vez más el sentido de lealtad que tenéis los catalanes.

Quisiera, para terminar, que hicierais constar mi agradecimiento a los compañeros de Madrid que me han dado toda clase de facilidades para cumplir mi labor y quiero que mis últimas palabras sean éstas: "La victoria, quizá, no será rápida; pero es cierta. Esta es mi profunda convicción."

Importante nota de Gobernador Civil sobre los refugiados en las pedanías de la capital

El Gobernador civil de la provincia, hace un llamamiento a los pedáneos de esta capital, para que den cuantas facilidades sean necesarias a los compañeros evacuados en las distintas pedanías, para la adquisición de víveres, procediendo a denunciar con la urgencia debida a este Gobierno Civil a los que se nieguen a venderles los productos alimenticios. Del mismo modo espero que con la misma actividad se me denuncie a todo vecino obligado a contribuir con las cuotas que los Comités de Refugiados les tengan establecidas, para proceder con la energía necesaria contra ellos, advirtiéndoles que si hasta aquí hemos procurado, llevados del mejor espíritu, limitar la gestión gubernativa con los rebeldes denunciados a obligarles a satisfacer dichas cuotas, en la sucesiva

serán, además, severamente sancionados con multas.

Este Gobierno Civil desearía que dándose cuenta todos los vecinos de la provincia de la alta misión que tienen encomendada los Comités de Refugiados, cumplieran con toda exactitud las obligaciones que dichos Comités imponen, las cuales son reflejo de órdenes ministeriales publicadas en la "Gaceta" y cuyos fines no son otros que la protección que debe el Gobierno legítimo a las familias que han pasado por la desventura de perder sus hogares y cuyos familiares, varones y en edad de empuñar las armas, se encuentran en los frentes defendiendo nuestra querida República. —El Gobernador Civil int.